



広島大学留学生センター一日

日本語研修コース

# 第32期

2001年4月～2001年9月

成果発表会 9月12日(水)

## 目次

1	わたしの日本語のいんじょう	
	アザ'リ・デ'コルテ'イ・フォロード	(イラン) .....1
2	私のけいけんはいきのこるためのたたかいでした	
	オンド'バ'、ジ'ヤステイン・ウイン	(バ'ブ'ア・ニューキ'ニア) .....3
3	言語のべんきょう	
	バ'ッタ、ブ'ラモド'・ブ'ラサド'	(ネバール) .....7
4	私のけいけん	
	ベッティアラチ、ランジ'ヤン・チャンド'ラ・クマラ	(スリランカ) .....9
5	日本での生活	
	キュント'ード'ウ、ジ'エンキ'ズ'	(トルコ) .....12
6	文化的経験	
	ザ'フート、ステーブ'ン・ランド'ルフ	(アメリカ) .....15
7	わたしがみた日本	
	シボ'ス、マリエラ・アンジ'エリカ	(ルーマニア) .....18
8	きれいな島!	
	ファリニアイ、リュシアン	(マダガスカル) .....21
9	時間と空間を旅行する	
	サラザ'ル、ガ'リ・アブ'ティエル	(パ'ナマ) .....24
10	日本人のはんのう	
	タウフィク、アリフ・セティヤント	(インドネシア) .....27
11	日本でびっくりしたこと	
	ユテ'イ・ダ'ルマ	(インドネシア) .....30
12	五か月間日本にいます	
	タントゥラー'スルトノ	(インドネシア) .....34
13	ゴキブリ交流会館	
	ゴ'ンザ'レス、ヘイゼ'ル・バ'ントリノ	(フィリピン) .....36
14	三どめの:日本	
	コンシビ'ド'、ニル・シェルテ	(フィリピン) .....40
15	はじめての日本のせいかつ	
	マーモード'、マナル・ゴ'マー	(エジプト) .....44
16	ブラジルと日本のひかく	
	ギ'マラエス、アントレ'ルイス	(ブラジル) .....47
17	どうして世界のれきしはたまねぎみたいですか	
	ゲ'ルバ'シオ、タムシ・ハスミン・デ'リマ	(フィリピン) .....51

18 私の日本での夏休み	ゴ・メス、デ・ニス・ヨー	(フィリピン) .....55
19 予言者の少女に気をつけてください	オリバ、ルイス・フランチェスコ	(チリ) .....58
20 せかいへいわについてのわたしのかんがえ	ナバロ、ドンディー・セルベザ	(フィリピン) .....61
21 私があたらしいかぞくです	ペ・レス・クロキ、アナ・ハギ	(ペネズエラ) .....64
22 十八キップ	ブ・ディ・セティヨ・ブ・ラソデ・イヨ	(インドネシア) .....67
23 先生方へのお礼	ブ・ヤン、アリウナ	(モンゴル) .....70
24 南アフリカと日本	カスンバ、イボンヌ・マーガレット	(南アフリカ) .....73
25 日本語ではなしましょう	イナヤト、リアズ	(パキスタン) .....77
26 ことばの力	ウイ、マイリーン・モンタルテ	(フィリピン) .....81
27 日本への留学で考えたこと	マイラバ・ラブ、ラクシュミ・ベンカタ	(インド) .....85
28 広島大学での6か月の生活	トラン、ハン・ティ・ミン	(ベトナム) .....89

わたしの日本語のいんじょう  
アザリ・デー・コルティ・フォロード  
ペルシや語はがんりいしいかのためにつく  
りられています。ドイツ語とアラビア語は、元  
来てつがくのためにつくられています。日本  
語はいっときせんそうのためにつかわれてい  
ました。いま日本語はへいわのためにひろく  
つかわれています。

日本語のコースでわたしは日本語のぶんほ  
うのひみつは日本語のどうしのかつようへん  
れにあるとおもいました。

どうしのかつようへんかはおんがくのよう  
だとおもいます。日本語はかんたんなげんご  
です。はなすひとではなくさくひとのりかの  
にもとづいていです。

もしはなすひとがはなせばさくひとがわか  
うなければなりません。たとえば、どのひろ  
だいのとしょかんにいっても「はじめて」と  
いうだけとしょかんの人はとうろくしてほ  
んをかしてカードをつくってなんでもしてく

れます。

このよろこばしいしゅうりょうしきの日、わたしは、なかごしせんせいにかんしゃいたします。せんせいのごとにんたいなしにはほんごのクラスぜんぶにさんかすることができませんでした。

さいごにわたしは日本語コースのせんせいがたみなさまにかんしゃいたします。とくにわたせんせいのクラスは、日本語のふんいきがわかりました。いまはせんせいのおはなしがわかるようになりました。

じょずになりましたね。

じょずになりましたね。

私のけりやはり冬のニルためのたたが  
ひでした。

ジャステイン オンドバ  
のみなさん、ニにちは！私はジャステインと  
もします。冬トうは私のけりやはり冬のニ  
ルためのたたがひでした、とリラタットへの  
スピードやせせていただきたうとおもいます

日本語がうなが二くじんは日本でり冬のニ  
ルニとがでません。広島大学にへりて日本  
のケル二せりかのしゃうかんがまつたく  
あからないか。たニとは私にと、セリシ  
て冬、しゃがりて冬なたたがひでした。

しがハニニにとうちゃくした私は日本語は  
「おはよラニメリマス」しがおかりませんで  
した。しかし日本語をべんきょうしてはじめて  
から日本でのせりかのはたのしくなりました  
。日本のあがものにと、これは私たちのじゅぎ  
ょううはとてもかんたんだとおもいますが、が  
り二くじんのしょしんしょにと、これはほんとう

のせりしへきなたたかいでした。

④ 日本語があからず日本にきて、日本語がよくわかるようになつてきにくしたニセガある人のはしあきれたニセガあります。私もおなじように日本語があからず日本にきましたが、日本語があかるようになつてきにくすとおもひます。私にとってニセガはとてもおもしろいで"キニセタ"とおもひます。

⑤ キセハのリヨガ"あかりハグケエ"るおがくで、たのしゆで"キニセ"とはがくえらをなりぐら"おおいです。私が"日本"ナリケンして"キセハ"とこへきはり、しょうあすえらをません。

⑥ しゅうかんてきに私はたゞものともたたかつたニセガあります。キリシヨは日本リヨウリナリ、キリナゲラをませんびでした。ニセガは私の國があるたけの國で、そのリヨウリはねたけふうのリヨウリだがらです。しかし、まことにちもニシズハガくばつてきましたが、今は今日本のしょくひんいちばがアジアのも

ともよりいちばのみてんだということをよく  
おかりました。日本のいちばはいちまごもな  
くほかのいちばとひがくでさなぐらいがりし  
るものやう、これにてにおいもとてもおりしそ  
うです。

④ 日本のニラクラシステムもすばらしくてか  
くええです。日本のニラクラシステムはとても  
もぐるりだとい私はよくおかりました。私が日本  
にくるまえにじんしゃにの、たゞことがながっ  
たですがおおとがではじめてじんしゃにのり  
ました。どこもすばらしかったのです。私がモ  
テモテモとさるすべこのニラクラきかんは日本  
でつかおれています。じんしゃもしんかん  
せんもつかおれてります。

⑤ とにかく、たゞもの、カードシステム、ニ  
ラクラのニ、日本語などのしゃかりてさな  
けいれんのおかげで日本でのせりかへは私の  
国でのことま、たくちがうといえます。日本は  
でのぶんやさもは、たゞしていの国です。

私は二のけいれんをとらして、ほんとうの

せかうじきがてきびせうしきてきたたが  
ひちほんてうのせいかのいちぶぶくとして  
けいりんじてきました。

二先づ私のステーチもあります。それと  
くわくてありがとうございます。

## 言語のべんきょう

プラモド・バッタ

私はプラモドと申します。ネパール人です。四月に日本へまいりました。今日は日本語のべんきょうでえたけいけんを話さうとおもいます。

おおさかから広島大学までしんかんせんで来たのはなな入でした。東広島えきで私たちのチューターと先生がたがまつっていました。それからこくさいこうりゅうかいがんへ行きました。そのたてものについてからしょるいをかくのについやした二時間は私は今もわすれません。みんなはとてもつかれてねたがったからです。その日から日本の生活がはじまりました。

つぎの日、私たちはチューターといっしょにしゃくしょと銀行へ行きました。でもしょるいの日本語はせんせんわかりませんでしたからそのときには私はほんとうにもんもうた"とおもいました。日本語がとても大じた"とも

じっかんしました。それから日本語のコースが始まりました。

毎日、9時55分から4時40分まで私たちは日本語を見て読んで聞いて書く生活が始まりました。どのしゅんがんしゅんがんもおもしろくなりました。しんがんせんじゅきょうやひこうきじゅきょうもありました。ときどきじぶんがかわいそうになりましたが、そのあとでわかるこのたのしみやまんぞくがありました。先生がたがとてもやさしくてしんせつでしたからみんなはすぐ「ここにちは。お元気ですか。しつれいします。」などのことばをつかって日本語で話すようになりました。

日本語のコースはほんとうによいコースでした。このコースは日本のことばのにゅうもんたけでなく日本の文化とてんとうのにゅうもんでもありました。先生がたのおかけで私たちは外国にいるようなきがしませんでした。日本語もなかなかじょうずになりました。ほんとうにいろいろとあります。

私のけいじゅ

## ランシャンヘッキアラシテ

私はランシャンです。スリランカから来ました。スリランカはインドようにある小さくてきれいな島です。スリランカには山と川と森がたくさんあります。スリランカのちゆしんは山です。

スリランカはインドのバルトirimます。国のまちはとてもきれいです。おちやとココナツとほうせきがゆうめりです。セイロンおぢやはりちはんゆうめりです。

スリランカは3つさもうの国です。私も3種類です。

スリランカは日本からとおりです。じゅうにじかんぐらむにうをでかかります。コロンボくらニうからかんざりくらニうまでひこうをびきました。かんざりから西条まで新幹線できました。西条えきてたまおか先生とがありさんにはじめて会いました。たまたま先生は私のまごです。

私の専門の先生はおとと先生です。先生は私をかんげりしててくれました。先生は私に日本をゆうのしかたを教えてくれました。先生はとてもしんせつたので私は本のしりです。毎日をようしつにりをたりくらりです。

私はみやおか先生のクラスのがくせいです。先生のクラスでたのしくべんをようしました。ほかのクラスのたろはが先生もすきです。おがた先生のビデオーのクラスはとてもおもしろかったです。ビデオのヤンさんをみてみた、わらいました。

たわた先生ははやりでもしれつです。リーダー、クラスのうそとせんせりもりり先までです。まわりし先生のぶんかのじゅをようもつてもおもしろかったです。日本のぶんかをわらいました。このクラスどうたをうたりました。とてもたのしかったです。

じむしゅにいる先生もたれへんしんせつです。先生がたわみんがたたちとおがじようにたおけてくた"りました。

日本へ来てから二ヶ月になりました。ホスト  
ファミリーとははじめておりました。これがほん  
の日本のかぎくです。ホストファミリーはお父  
さんお母さん息子さんです。みんなは私をい  
うんなどころへつれていってくれた"といいました。  
もう少しにいるとどこも左のしりです。

## 日本での生活 - ジニギズ

①

皆さん、今日は

私はジニギズと申します。トルコが今ま  
になりました。広島大学、教育学部で、日本語  
言語文化教育について研究をしています。私  
は広島に4月に来ました。その時が今す、と  
国際交流会館に住んでいます。

私が初めて日本に来たのは、2年前で、そ  
れは松下国際財團による、行われた日本語日  
本文化研修旅行でした。その時、広島大学を  
始め、広島市と大阪、京都そして東京を見学  
しました。この研修旅行はとてもたのしくて、  
日本の文化と生活について実際に体験したこ  
とで、役にたったと思っています。

私はその時、見学した広島大学がとても気  
に入り、卒業してから、広大で留学できたら  
いいなと思いました。それで、2000年の  
6月にトルコのチャナックレ大学を卒業して  
日本政府文部省の留学試験を受けました。そ  
して、その試験で合格できて、2年後また広  
島大学に来ることになりました。

## 日本での生活 - ジェンギス

②

私は、日本に留学してから、3ヶ月ぐら  
い、日本の生活になれるまで、少し困りました。  
それは、私がこの前、外国で生活した経  
験がないからです。私が一番困ったことは  
日本のおやつです。日本の食べ物はあ  
まり口にあわなかつたのです。特に、さしみと  
すしのような生ものはなかなか食べられませ  
んでした。でも今は、日本の食べ物をまい  
り食べれまます。とくに、かきにくとき  
つが好きです。

私はここで、6ヶ月ぐらり、日本語コース  
を受けて、レベル4・5の授業を取りました。  
留学生センターの授業はだいたいおしゃべり  
だけれども、教育学部の授業は、例えば、音  
声学とか、言語学などが難しかつた。

広島大学は施設があり、ぱりあつて、うるい  
うなスポーツと活動が行われています。私は  
スポーツが好きだから、毎週テニスをやつて  
います。その外にときどきプールでおよぎま  
す。

## 日本の生活 - ジャンギス

(3)

日本の生活になれるのは、まず時間がかかりましたが、なれてから日本の生活を楽しめます。広島の2年前のホストファミリーと、今のホストファミリー、そして日本人の友達に会うことがお世話になりました。この外、国際交流会館で、おおぜいの留学生の友達ができて、彼女ともとても楽しめました。

最後に、今日この修了式にさんかした友達の2人をさん、おめでとうござります。これから勉強をい、じょうけんめいにがんばって大学院に入って下さい。日本の文化と生活は面白いからよく楽しんでください。

ありがとうございます。

## 文化的経験

ランディ・ザフート

みなさん、こんにちは。先生たちと級友の  
みなさんも、今日わざわざおいでください,  
ありがとうございます。

まず、私は、広大からとてもいい勉強をさ  
せてもらいました。先生たちのおかげで、日  
本語だけではなく、日本の文化と広島県につ  
いてももう二つができました。ありがとうございます。

私達は広大の学生であるとどうじに、自分  
の国の大のりょくとして、日本みくろくの國  
のしゅうかんとが、文化などをおこなう、と  
いふときには人があります。

そこで、さいきん、けんこうと日本の会話  
の練習のために、少林寺拳法の道場の会員に  
なりました。アメリカで空手を練習したこと  
があったので、日本でも日本のスタイルでや  
ってみたのと思いました。会員になつた時、  
アメリカと同じように練習したこと思つてい

ましたか、全くちがいました。アメリカで拳法といえば、みんな、スポーツと思ひます。けれど、日本では至ってはおりません。日本では拳法の意味がもっと深いです。ごくじゅつだけではなく、文化とが習慣とが、考え方など、いろいろ尊重になりました。たとえば、農家で田舎に行つてお酒をつくるためにたっくさんをしました。とてもいいけいけてでした。

さうしょ、この道場はきびしくてぬんどくさい、と思ったので、やめようがた、と思いました。けれど、がまんして練習をつづけました。時間がたつにつれ、友達をつくって、道場の習慣とが、日本の考え方をこじつぶわがよくなつて来ました。でも、まだまだもっとならうことがあると思ひます。私だけならうのではありません、このあたり、道場でみんなにアメリカについてスピーチをしました。私にとって、友達が私が何がをならうことには、うれしくてあまりません。

みなさん、大学で勉強する時、勉強ばかりしすぎないようには、バランスをとってください。もちろん勉強は大功だと思いまオが健康と人間関係も大功です。国際交流のためにも日本の文化活動に入ったほうがいいと思いまオ。文化活動の中にはいろいろあります。柔道、剣道、茶道、華道などです。興味があつたら、すぐ入ってみてください。

これでは、級友のみなさん、勉強をがんばってください。もういちど、先生たちおかげさまでみんな、日本語がわかるようになりました。ほんとうにありがとうございました。

## わたししかみた日本

マリエラ・シボス

日本へついたときせんぶの新しいせいかつ  
がすこしおそろしいとおもいました。日本語  
はせんせんわからなくて、にんげんのことば  
もたてもののかまえも所のなまえもわかりま  
せんでした。

一番さいしょに見た日本の所はかんさい空  
港でした。いそがしくてにぎやかなばしょで  
したから、わたしのしんぱいはたんだんおお  
きくなりました。わたしは子どものころから  
小さいまちたけでせいかつしましたから、大  
きくていそがしいまちのせいかつはあまり好  
きではありません。じつは、ブカレスト大学  
の学生のころもブカレストにすんでいました。  
けれども、あのときも、四年間すきではあり  
ませんでした。大きいまちでせいかつするに  
んげんはいつもいそがしくて、いつも仕事と  
お金だけにきょううみがって、にんげんがん  
けいはわろくなってしまうでおもいます。

すから、ブカレスト大学をそつぎょうしたあと、わたしのがうまれたまちにもどりました。かんさい空港へついたときに、わたしの目の前にブカレストのころのせいかつを見て、こまってしましました。さいわいに、わたしのグループといっしょに、かんさい空港にとうちゅくして、すぐ"しんがんせん"東広島へしりっぱつしました。

東広島というところははじめから大好きでした。東広島には八本松町、鏡山町、西条町などがあります。一番大きいまちは西条町ですけれども、広島大学のキャンパスは鏡山町にあります。ですから、わたしも鏡山町にすんでいます。このまちのなまえはおもしろいとかんがえます。ここばでやくしたら、たいたい鏡の山です。英語で"Mirror Mountain"しよう。このなまえはむかしばなしこんかいあるみたいですが、わたしはほんとうにわかりません。ここは山がおおくて、どこもはやしばかりです。わたしの国際交流会館のへ

やは十階にありますから、窓で見えるけしき  
がほんとうにすばらしいです。人々もしんせ  
つなのに、わたしはブロンドヘアーヘアから  
日本人がときどきみちでわたしをじっと見ま  
す。このしゅうがんはせんせんた"めた"とおも  
いますが、もうまえにくらべたら気持ちはそ  
んなにひどくなくなりました。

日本へきこから、もうすぐ6ヶ月になります。  
いまはここにたくさんのもた"ちが"いで  
、日本語もたんだん上手になって、大学の先  
生も好きで、日本はいい所だとおもいます。  
ありがとうございます。

きれいな島！

ファリニアイナ ルシアン

マダガスカルはアフリカのなんとうにあります。アフリカからは400キロメートルはなれています。このしまはせかいじょんばんめにおおきいしまです。みなみからきたは1600キロメートルです。ひがしとにしは580キロメートルです。

マダガスカルはゆうめいなしぜんのくにです。たからい3つ3なしおくふつとどうふつがたくさんいます。たとえば「バウベベ」というおちはんおおきいきがあります、そしてひがしはどこでもしよりよくりんがたくさんあります。きせつはにはんとおなじです。でもなつはあまりあつくなっています。そしてふゆはゆきがふります。

じんこうは1600万人です。とうきょうのじんこうとおなじくあります。マダガスカルでは18のしゆぞくがあります。その18のうちヨーロッパからとアジアからともちろん

アフリカ グルのひと群れます。みんなあわせてマダガスカルじんになります。でオグルマダガスカルのとくべつながおがありません。ところによつてちがいます。たとえば"みなみのほうはアフリカとおなじ"、みんながとひグしのほうはアジアとヨーロッパ"けい"、きたはアラブ"です。

1896年 グル 1960年にマダガスカルはフランスにとうちされました。今はリバブリックオブマダガスカルになりました。

しゅうきょうにつれては 40% のマダガスカルじんはキリストきょうでです。

マダガスカルのことはマダガスカル"こと" いうんであります。それはインドネシア"こと" しいになります。もちろんフランス"こと" つてあります。

ぶんが1つには"3" ないひと群れます グル 18のしゅぞくのぶんがもそれをちかります。たとえば"、みなみのほうでは" 3 ないぎょうじでうしを" 3 さなければ" なりません

せん。たれがしたときたが、あがちやんが  
できたときときたけつんしきとがです。それ  
はせんぞのためです。

みんながのほうは「アマテイハナ」とい  
うぶんががあります。それはひとひとがして  
たあてではがのなががりそこでにたしてあたる  
しいふくをきさせます。そのときにみんなが  
うれしくて、おさけをたくさんの人で、たの  
しみます。そのときもああきながぞくのしよ  
ラガのチャンスになります。

たべものにつれてはさつきたべたんですけ  
どマダガスクルでよくたべるのはあこのでです。  
いちにちさんがらたべます。たとえば10人の  
がぞくだつたら5キログラムのおにぎりをまわ  
いちたべます。それはほんのなればいがな?  
ておがり80%のマダガスクルいんはのうぎ  
うのしごとをしてります。おにぎりはにくやさ  
かがやたまごなどと、しょにたべます。

わたしのくにのことを行なしました。  
ありがとうございます。

## 時間と空間を旅行する

ガリ・サラザル

私の国を出た時空間を旅行しただけでなく、時間をも旅行しました。新しい国のはうが私の国よりげんた"いてきです。未来のようです。そしてこの国から私の国までひこうきで23時間がかります。また新しい国の時間と私の国時間は17時間ちがいます。この大きな障害は私の家族の絆を分けて私はかたくなりました。

日本に新しい友だちとまいりしました。その後で大阪と京都へ友だちと行きました。京都で大きな家に入りました。そこはもくぞうのすばらしい城でした。そしてふめつの巨人についていました。その伝説は私を何びゃく年も前につれて行きました。ざんこくな戦いを見ました。でも刀はとてもすてきでした。こんなすてきな刀をげんた"い人は作れません。かこからはやくてつよいきかいが鉄道の上を走って現在にきました。新幹線は速いでん

しゃですね。

新しい友だちに会いました。でも時々その人をりかいするのがむずかしいです。私は世間の中に少しずつ入りはじめました。そしてその時に何かがわかりました。でもほかの物がわかりませんでした。日本人の友だちはいい特質があります。たとえば何でもみなそうじするのと片付けるのがだい好きです。それはいいです。でもいろいろな人はいろいろな事をするからりかいするのがむずかしいです。たとえばある日、私たちは浜辺から帰って女の人の友だちは電話を受けてとてもかなしくなって泣きました。それから私は心配になりました。でもかのじょの友だちは私に「かのじょは一人で元気になります。だから心配しないで下さい」と言いました。これは変で、ダメです。

今まで私の旅行はおもしろかったです。そしてそろそろかばんのじゅんびをして未来へ行きます。これは私の旅行の一一番の目的です。

新しくていい研究をするから未来へ行くことにしています。日本の研究をするのがいいかんじです。新らいけいけんは私にいろいろ世界のかがくのドアを開けてくれます。私の国の人を手伝いたいからたくさん物がたらいたいです。また、たくさん外国の人を今までしりました。そして今からもっとたくさんの人をしります。

私の心はまんぞくでしあわせです。

## 日本人のはんのう

タウフィック・アリフ・セティアント  
こんにちは。私はタウフィックです。イン  
ドネシアから來ました。私は日本人のはんの  
うについて話します。

私のはなすのはホストファミリーのことです。  
8月10日、私の広島のお母さんはいつし  
てには火を見ようと私をしようたりしてく  
れました。そのまえに私はお母さんにリアス  
さんといっしょに2時に広島で会う予定でし  
た。しかし、その日、1時から私はけんき  
ゅうしつをそうじしなければなりませんと  
した。私はお母さんに話さなければなりませ  
ん。問だいは私は日本語で話すことができま  
せん。そして私はお母さんに電話をしました。  
「もしもし、お母さん、私は2時に広島へ  
行けません。けんきゅうしつをそうじしなけ  
ればなりません。2時ぐらいに出来ます」  
そしてお母さんはこたえましたが、私はわが  
りませんでした。

「お母さん、私の電話をお待ちください」  
2時ぐらいに私とリアズさんは電車にのりました。電車の中で私はお母さんにえい語で電話をしてみました。

「お母さん、 I am now on the way to Hiroshima, I will get Hiroshima Eki at 3:10」と言いました。  
お母さんはこたえましたが、しんかんせん口と北口だけわかりました。

広島えまについたあと、しんかんせん口を  
レリませんから、私たちはずの人にたずねま  
した。

「しんかんせん口と北口は同じですか」  
「はい」と女の人人が言いました。

「どこですか」

「こちらですか」と女の人人が言いました。  
「どこですか」ともういちどききました。  
さいごに女の人人は私たちといっしょに来てく  
れました。しんかんせん口で、20分ぐらいい  
私たちはずの人に待ちました。お母さんに  
電話をしましたが、わかりませんでした。

さいごに日本の男の人にたのねました。

「すみません、私のお母さんに電話をしてください」

「ああ、お母さん！」と言いました。

そして、私たちは日本の男の人にせつめいしました。私たちはホストファミリーと会いました。日本語がわかりません。さりごに日本の男の人は母さんに私のところを言いました。そして私たちはお母さんと会いました。じつさいにお母さんはしんかんせん口の近くにいました。おそがったですがら私たちはお母さんの家で屋ごはんを食べませんでした。

みなさん、このけいけんはとても二まりましたがおもしろかったです。

## 日本でびっくりしたこと

ユディ・ダルマ

みなさん、きょうかばんの中にポケットティッシュがありますか。私の研究室の友だちはみんな毎日ポケットティッシュを持っています。初めて、男の人の友だちがかばんの中からポケットティッシュを出したとき、私はちょっとびっくりしました。「男の人なのに、なぜポケットティッシュ？」

私の国、インドネシアでは、ポケットティッシュはけしょうをなおすために使います。つまり、「女の人の物」というイメージです。しかし、日本では、このポケットティッシュの使い方はいろいろあります。かんたんにいえば、ハンカチのかわりです。そして、どこへ行っても、ポケットティッシュをくばる人を私はよく見ました。たとえば、大学の生協とか駅とか道とかです。このポケットティッシュはただでもらえるし、べんりだし、私ははずかしいけど今、毎日、このべんりな物を

持っています。

日本にいる5ヵ月のあいだ、インドネシアといろいろなちがうことを見ました。もちろん、いいこともあるし、へんなこともあります。へんなことは、日本の若者のアイデンティティです。かれらは髪をちゃはつにしたり、男の人がいっぱいのイアリングをつけたりすることです。これは日本のぶんかとちがうと思います。日本の映画を見ると、女人人はくろいかみで、男の人は男まえですので、じつさい日本でわかい人を見て、ちょっとびっくりしました。これがつづくと、日本のぶんかはどうなるんだろうと思ってしまいました。じつは、こじんてきにも、私はくろい髪の女人のほうが好きです。

いいところといえば、日本人はやさしいし、時間をまもるし、がんばりやです。今まで、私の先生、研究室の友だち、ホストファミリー、知らない人からでも、いろんなことをつたつてもらいました。いちばんかんどうし

たことは、西図書館でしりょうをプリントしたい時でした。コンピュータがすべて日本語なので、プリントのしかたがわからない私をみてしらない人なのにやさしくおしえてくれました。勉強のことですが、研究室の学生はみんな毎日、きちんと時間どおりに来て、よるまでじっけんをして、しかも土曜日や日曜日まで、がんばってじっけんや勉強をしています。これを見て、私も日本人のようにしらない人をたすけたり、がんばりやになりたいと思いました。

今日、ここでこの話をぜんぶ日本語で話すのはとてもむずかしいです。でも、日本語の先生たちや研究室の先生や友だちなどから、いろいろなことを教えてもらいましたので、たった5カ月でこんなに日本語を話せるようになりました。本当にかんしゃしています。

今から、まだ3年間日本にいますので、もうといろんなことやけいけんななどをもつとじようすな日本語で話せるようにがんばりたい

と思います。さいごまで、私の話をきいてくれ  
ださって、日本人はやっぱりやさしいですね。  
本当にありがとうございました。

## 五ヶ月間日本にいます

タントゥラー・ヌルトノ

私はタントゥラです。インドネシアから来ました。私は四月から今まで五ヶ月間日本にいます。いろいろな経験をしました。日本語の勉強と実験と見学をしました。毎日自転車で大学に行きました。午前から夕方まで留学生センターで日本語を勉強しました。授業には文法と練習と聽解がありました。でも、会話と作文はありませんでした。また、夜まで研究室で実験して、化学工学の勉強をしました。研究室では先生と学生と一緒に頑張りました。時々、留学生と日本語の先生と一緒に見学をしました。広島の平和公園と宮島とマツダの工場へ行きました。旅行した所はとても奇麗でした。

日本の季節とインドネシアの季節はとても違います。今まで、私は春と夏をすごしました。春は桜の花がとても奇麗ですが、夏は暑かったです。九月に秋が始まります。東広島

市は静かな所ですから、私は好きです。時々、私は寂しいですから、家族に会いたいと思います。

夏休みには私は一ヶ月間入試の勉強をしました。試験は難しいですから、私は失敗しました。とても残念でした。私の先生は私に「しんぱりしてはいけません、もっと勉強しないで、元気張って下さい」と言いました。先生は来年の二月の試験に私がパスすることをねがっています。

今、私は国際交流会館に住んでいます。とても便利です。来月からこじんのアパートに住みます。ファミリーのアパートがあまりありませんから、高くて、ちょっと遠いアパートをさがします。

九月に日本語の授業は終わります。そして十月から研究生になります。これから、実験が沢山あります。私たちは広島大学で勉強しますから、一緒に頑張りましょう。どうもありがとうございました。

## ゴキブリ交流会館

ヘイゼル ゴンザレス

みなさんこんにちは、私はヘイゼルです。ゴキブリちゃんが好きです。みんなさんの話によると、国際交流会館にはゴキブリちゃんがいっぱい住んでいるそうです。だから、それを聞いて大変嬉しく思いました。それで、私は、国際交流会館に住んでから、毎日ゴキブリちゃんを待ちました。でも来てくれませんでした。なぜか？おかしいです。

私は今、国際交流会館の7かいに住んでいます。下のかいと上のかいと同じかいの友だちは、へやにゴキブリちゃんがいっぱいいることにふへいふまんをいっています。でも、私のへやではゴキブリちゃんを、いっぴきも見たことがありません。なぜかな？と思ひます。おかしいと思ひません？たぶんゴキブリちゃんは私のかんがえや思いをしっていてるからでしょう！と言うのは、さっきの話しじュウダンなのです。じつは、ゴキブリが大嫌い

です。ヤックス！たったい、ぴきのゴキブリでも見れば、ジャンプしてしまうほど、驚きます。でも、勇気があれば、スリッパでころします。もちろん、私の物は使いません。

フィリピンではゴキブリがいなくなるまで、疲れませんでした。でも、日本ではゴキブリを殆ど見ません。たぶん、ゴキブリちゃんは私が可哀相だと思うのでしょうか!?なぜなら、私は日本語の勉強と研究室での実験とで忙しい毎日をおくっているため、早く眠らなくてはならないことを彼らはしているのでしょうか!?もし、これが本当にゴキブリの考え方だったら、私はその考え方には好きです。

たぶん、みなさんは、なぜ私がいつもゴキブリのことを話しているのか疑問に思うでしょう。いつもゴキブリのことを考えるなんてナンセンスだと思うでしょう。でも、私にとってはいみのあることであるし、重要なのです。この授業や国際交流会館、さらにこのゴキブリに関するトピックをとおして、色々な人々

ちとしりあえました。多くの友だちをえることができたのです！国際交流会館のランドリールームでは色々な人たちとよくて会います。そして、国際交流会館での生活やそれぞれの国のこと、又ゴキブリのことを話しました。きがついてみれば、すでになかよくなっています。これってすてきだと思いません？

私にとって、国際交流会館での生活は、とてもいごこちがよかったです。又、私たちの研究室にひじょうに近いので、いちてきにもつごうがよかったです。さらに、れいざうこの中に食べる物がなくなったりとき、スーパー・マーケットにいって簡単に、買うことができます。あるいは、外にでていかず、国際交流会館に住んでいる友だちにないせんて電話して、卵やしょうゆ、おこめなどの食べ物をかりることだって簡単なのです。私のひつようなもののは、全て国際交流会館にあります。もし、国際交流会館にすと住んでもいいのなら、私はよろこんで住みます。でも、さんね

んなことに、もうすぐ国際交流会館からでていかなければなりません。今月の終までです。私はこんご、国際交流会館での思いでと、そこに住んでいたたくさんの友だちのことを思いだし、さびしく思うでしょう。たぶん、ゴキブリちゃんたちも！ヤックス！ジョウダンです。国際交流会館での生活は、本当に楽しかったです。さいごにおねがいがあります。もう少しおながく国際交流会館に住んでもいいですか？

どうもありがとうございました。

## 三 どめの：日本

### 二 ハ コンビニ

今日はおまぬきいただき、ありがとうございました。

日本にきたのは三かじめです。五年前にかな  
いに会いにきました。かないは広島大学でけ  
んきゅうしていましたから。その時に日本が  
すきになりました。すべてこのことがすすんで  
います。どこぞもきれいです。どんな物もあ  
もしろいです。どの食べ物も食べてみたので  
す。すべてこのことがべんりです。

でももんだいがあることがありました。こ  
とばです。その時にぼくは日本語で話せませ  
んでした。かなとかんじも読めませんでした  
。ぜんぜんゆかりませんでした。

その時にコンビニにある日本のピールを食  
んで見たかったことを覚えていました。かんた  
んなことばを覚えてみせの人にはたのみました  
。みせの人はなにかこたえてくれました。

でもちがうことをしました。それでゆかりませんでした。私はみせの人の(1)ったこととビルのおじを考えていきました。

ほかの時にかな(1)のけんきゅうしつで日本人の学生と話したがったのですがぼくは日本語が話せませんでした。日本人の学生はこえべて話せませんでした。それで私はインターネットをみていました。インターネットはおもしろいです。おけれども人と話すほうがよかったです。

しかし今はちがいます。なぜなら日本語をべんきょうしました。どこでもどの食べ物でも食べる事ができます。デパートでもコンビニでもなんでも買えます。私のけんきゅうしつの日本人の学生と日本語で話せます。(1)3(1)なことを言えます。天気とか音楽とかがよくとがりようりとかけんきゅうなどのことを話します。

六かげつの日本語のべんきょうはじゅうぶんではありませんが私はもっとえずかしく(1)日

本語をべんきょうしてじょうずには日本語でユニ  
ニケーションができると思っています。  
日本のようなあたらしいところにくることは  
きれいなところをほめることではあります  
。エキゾテックな食べ物を食べることでもあ  
りません。べんりな物をつかうことでもあり  
ません。もっとたいせつなことは人びとと  
の人びとのぶんかれいをしり、りかいすること  
です。

今私は日本で日本をもっとしりりかいた  
いです。もっと日本でのせいがつをたのしく  
よくしたいと思ひます。  
三どめのらい日でますます日本が好きにな  
りました。

さいごに日本のうたをうたいたいと思ひま  
す。このうたは私の日本へのかんしゃをしめ  
ています。このうたはかくの物の時にきいたう  
たです。とてもおかしいです。

魚魚魚魚を食べると魚魚魚あなたまがよくな  
る。魚魚魚魚を食べると魚魚魚あなたまがよく

たる。

ちょうどじかんごーせいきょううありがとござ  
い)ました。

はじめての日本のせいがつ

マナル・ゴーマー・マーモオード

私はマナル・ゴーマー・マーモオードです。

私はエジプトじゅです。私の専門はきゅうく  
ぶしょくです。いまは私は広島大学のりゆう  
がくせいです。私はこうがく(う)のはがせがて  
いで角ります

エジプトから日本きてとこもながいひで  
す。ひこうきじゅうなはながんぐりです  
ごと私はここにいてモラレシード。日  
本にきていちにちながら私のせいがつにく  
みあことがかったようにたまひました。  
私はじりつして、なんどぞびぶんでいていま  
す。りょうり、でんたく、がいたの、そちう  
ん勉強しながらです。エジプトは私はべん  
きとうとけんきゅうをしてすこしました。私  
のちちこにはがなんぞもくてくせました。

私はたのしいじかんを国際交流会館です  
していきます。たかい山とそれが木にかこま  
れたそれがところにあります。

まいにち日本語けんしゅうコースのじゅぎ  
うにはんごとぶんかをべんきょうしにい  
きます。このきかんは私の楽しいあそびに  
がるでしょう。

にかいゆかたあきるチャンスがあつたので  
うれしいです。みやあわ先生ががしてくわ  
いました。ゆかたをきたときたくとんしゃ  
んちどっこ、にはんのスタッフのいくの私を  
見せたのに私のガゼくにおくりました。

旅もてぞ楽しみました。とくにみやいま  
のたび。そこにはとてもキレイなせんがお  
ります。

広島してはいくつかのばしょが私のアシキ  
サンドリアにてりるとおもひました。

ここ日本ではいろいろたくさんにからめたくさ  
ーのとモだいちがいます。だからたくさんのが  
いこくのぶんかをくるのにとてもいいチャン  
スです。

いま私はまいにち日本語をしにい  
てすきがじゅうけんをくいています。さうに

くううしておしゃべりください。先生がた、ありがとうございました。

## ブラジルと日本のひがく

アンドレ ギマラエス

こんにちは。私はアンドレと言います。ブラジルから來ました。はがせがていに入つて、がんきょうこうがくをせんもんにするよっています。五ヶ月間ぐらいた日本にすんでいます。その間にこくみんやしんこうやせいがつようしきやぶんかについてどちらいました。日本人に会つたら、いつもブラジルについてしつもんを聞かれます。私はブラジルをよくしる人が少ないさうにがんじます。ブラジルでとてもゆうめなのはサッカー・ヤコーヒー・ヤカーニバル。そしてサンバのようなおんがくです。しかし、はじめて日本に来た時。私も日本についてあまりよくしりませんでした。だから、ブラジルと日本のちがいについて話します。まず、はじめにちりてきなちがいです。日本はしまぐにて、うみによつてアジアたよりにくとわけられています。一ほう、ブラジルの東がいがんはたいせえようにがこまれ。南ア

メリカでいちばん大きい国です。ブラジルはせがいでごばんめに大きい国できこうもバラエティーにとんでいます。くうきのをがれによるえいきょうもせきどうちょうかのようですねったいとほっきよくたいりくのえいきょうがあります。私の国のかこうはよつてです。

ブラジルのじんこうは一おくニチ万です。私の国でせかいでもともゆうめいななつたいうりんのアマゾンはせかいのはいとしてしらわれています。そのためにブラジルのかんきょうは日本とせんせんちがいます。ブラジルのいちはめずらしいので、せいぶつがくてまにもたしゅたようです。日本はどちらくのしょくぶつとうとぶつとうがありますが、ブラジルのほうがもっとたしゅたようです。

つきのちがいはぶんかです。ブラジルはいぜんボルトガルのじょくみんちでした。多くのぶんかがじょくみんじだいからおこりました。たとえば、国語はボルトガル語で、しゅ

うきょうはローマカトリックです。一ぱうで、日本はどくとくのけんごとしゅうきょう、すなわち日本語としんとうがあります。日本はりんごくと海外からくせつされたれましがありますか、ブラジルはつねにラティンアメリカの一派です。

さいごに、りょうこくのけいざいにがんしてひがくします。ブラジルははってじょうの国で、けいざいのだいじぶんはのうぎとうとオイルとてんねんしげんにもとづいています。たいしょうてきに、日本のけいざいはこうぎとうとハイテクさんぎとうにはてんねんしげんがほうじて、はってんのためにこのしげんをかいはつすることにしゅうちゅうしています。一ぱうで、日本のしげんはひんじやくであり、はってんのためにこくみんをきよついくることにしゅうちゅうしています。

さいごに、りょうこくのこくみんの間のるいじにけんきゅうしたりと思ひます。ブラジル人、日本人とも外国人にしんせつであつく

もてなします。

おわりに、おせわになったみなさまにがん  
しゃしたいと思ひます。私の先生方、あまた  
がたのにんたりとしどうをうけられたことを  
うれしく思います。そして私のクラスメート  
とホストファミリーのミヅモトさん、かれら  
のてだすけにがんしゃします。

どうして世界の先駆者はまことに日本は  
あります。

### ハスキーンヘンバ

この書道は日本人の心からもわかる  
と云ふべき事である。私は國々はいく  
めでてはなり入りと云ふ事はござつた事  
ました。そしてまたある國々はもうと云  
せりちよとしてしまつた、又云いはずこしも  
せりちよから云ふ事はござつた事は  
ハタヤ吉太とヤナギのセドコシはしほん  
しゆす、しゅうきようしおぎ、科学研究技術  
などほかの病氣の大陸のおかげであつたと  
私はおもつてります。たまおさのナラにけん  
だいのセドシメイハナリのことをナラシと  
すまなば、一まり、一まり古むかねりとい  
けません。そししなりと現代のその本質的  
なところへ入が判ることがでまもれと云も  
ります。

財産と権力はどうやつて今のようにな  
るよしになつてまたのでした。日本は

シバと東アフリカの国々とアフリカは現代の世界でゅうせんかりうちをしめていります。ところが、アフリカとアフリカの国々は、よく日本人の支配を経ておこなってきましたが、財産をまわして権力とまには違ひません。またはオーストラリアとアメリカ大陸とアフリカの間のほうのげんじゅう人は自分の領土を支配しなくなってしまったし、そこにはアフリカのげんじゅう人ははかりましたり、せりふくさしたり、又はせつめつさたりもしていました。

私たちの先祖のまことにはかりなく、伝染せりとだりぎやくさつをとおしてげんじの世界を形づくりました。何世紀もたつて以來が、こうじを行はは世界の最もひまんでる國々ではまだ続ります。ところは近代のしゃくぶんちがいをあらした問題とまだ争っています。フィリピン、インドネシア、中央アフリカ、ナキシコ、ペルー、もとそぞく人の所のげんじゅう人はなりらん、または侵略

しの子孫が支配してゐる政府にさからつて行  
かざりするドリシードとたゞりんしてりと  
ころです。ハワイ、オーストラリア、シベリ  
ヤ、千利七でのげんじゅうじんは病氣となり  
ざやくさつのせいで、自分の國でもしょうま  
うめんざくとなつてしまつてきました。

私たちはこの地球の歴史についてよく書く  
ようとするならば、その先ましのけつががの、  
ひまなうなりとりえますけの、ひまなう  
りとしんじようとするべらばこの変化をあらし  
たのはそのけつがいを正当かしてくると考えな  
れとつけません。といふことは、もし、ハル  
はドーリヤとオーストラリアのげんじゅうみ  
んより知的にすぐれてゐようになつたとす  
ることを主張してります。この考え方にはま  
ちがつてると私たちはしようめいしなりと  
つけません。それはヨシヤつてできますよ。じ  
つはげんじんのつながりをしらべて、そのつ  
ながりをまつて、ヨシヤつなぐ人がをあらわ  
せる。とドーリヤはほんとうがまりません。

私のリケンを“とけてか入る”なら  
は、私は私たちのこのセトリの先生はセリ  
シテいくのちがいではなく、トランキーの  
セトリでこの先生のとおりにけんかし  
ましたとドラマをいたしました。これが  
私のメモですあります。

まことにくたさって、どうもありがとうございます  
河井さん

私の日本語の夏休み

## デニス・コー・ゴメス

私の日本語研修コースは、授業は九時五十五分三十分、四時四十分に終わります。毎朝、テープの日本語を聞いたり、ニコオを見て日本語の練習をします。ひらがなとカタカナと漢字と基本文型と基本語彙をべんきました。四ヶ月後すこしつかれていました。私は夏休みをたのまうと思います。

この夏休みもついておつね。夏休みは毎日、九時に起きて、シャワーをあびて、朝ごはんを食べて、テレビニュースを見て、それから昼ごはんを食べて、ときどきべんきました。それから音楽をきいて、ときどきへやをそじしてせんたくしました。そして、私は毎日二二大学のプールへ行って泳ぎました。私は1.5キロメートルくらい泳げます。そして、まいばんはんごはんを食べて、テレビとビデオを見て、十二時にねました。今日は暑いときはまだ走り去りました。

私は八月十七日、東京へ行きました。朝六時に国際交流会館を自転車で西条駅に行きました。西条から始発れっしゃにのって東京まで行きました。十八きつ不まつかりました。いくつかの駅でのりかえをせねばなりました。もとより岡山や米原や静岡など。じこく日本を見て駅の人が多いとしかめました。たくさん人を見ました。けしきも見ました。二十一時寝ます。私はフィリピン人のともだちに会いました。私はその人のいえにとまりました。その人のいえは東京ディズニーランドがうくまで十分です。友だちはおとけがたいへんすきであります。西条のおとけをもつてきました。

次の日は私のともだちとあきははうへ行きました。あきははうでたくさんやすいでんがせじづとを見ました。あとびしぶやへ行きました。しすやまたとん日本人のわかい人が買い物をしていました。たくさんレストランもありました。そのあと、しんじゅくへ行きました。

ました。しんじゅくは東京の中でもいちばん大きいやかましいところです。たくさんレストランやディスコやショッピングセンター、バーなどがあります。その次の日は鎌倉へ行きました。鎌倉はたくさんあつらとじんじゃがあるところです。長谷寺と鶴岡八幡宮と高徳院「大仙」へ行きました。ここは、私はとてもだいきょうかいへ行きました。大きさが大きくてたくさんフィリピン人と会いました。日本へかえりました。私はへやび日本語テストのためべんきょうして、スピーチトピックをじゅんびしました。

私の日本での夏休みは本当にたのしかったです。修了式の後、私はフィリピンへかえりました。私はかぞくに会えるのをもううれしく思いました。どうもありがとうございました。

予言者の少女に気をつけてください

ルイス・オリバ

この文はスペインの作家によって書かれました。その文とは "PALMISTRY" 活動にちゅういしなさいということです。そぞろをみると、によって予言する芸術または科学です。

もちろん、このさっかは "PALMISTRY" を信じていません。でももしきょうとの物語を知ったら、たぶんさっかはおどろくでしょう。

ある日、さとうとの大学のりゅうがくせいがよげんしゃになりました。学生は運命が知りたかった。でもよげんしゃは学生の未来をはなしたくありませんでした。学生はおこしてえりました。その日まようとの人々は学生が交通事故によつてしんだことをくりました。その時から、たくさんの人々は少女とあって未来がしりたくなりました。

いま、まだおじょはおわら町のぎあんではたらいています。

予言の芸術は古代からあるがつゝて、一

つの国だけではなくすべての国にいつもあります。

日本ではこだい未来をすることには皇帝のことだけんでした。たとえば、よげんしやは水の下のシカの骨のひびでうんぬいをみました。

その後ほかの予言があらわれました。この予言のなまえは“VISIONOMY”です。これはいんそうにもとづいています。672年(=), 大晦皇子はよげんどおりにとうになりました。

このごろは、日本のよげんしやはいつもまちやどにいてきものをきてテープ(=)のうしりています。

日本の“PALMISTRY”はてとうといいます。これもせいようの手のせんを。たむのとおなじです。てとうはやんじょうせんとちのうせんとせいめいせんをきょううちょうします。

よげんしやは未来がわかるから多くの人々をしほします。そしてスペインのことは男性はじょせいにいはいされているというせかいのじんじつの一つかみとめろでしよう。

私も日本で未来がしたいのです、でもできません、だから女の人にはいされることで  
まんざくしていきます。

出典はwww。ながまち。COM。

せかいへいわについての私のかんがえ  
ドンディー。ナバロ

私は父がこきょうのバタアンについて話してくれたことを思いだします。バタアンはだいじせかいたいせ人の時に大きなひがいをうけました。そのためにフィリピンのれきしてきなばしょの一つとがんがえられています。私は、人々がどのようないえをおわれていったりこそもたちがどのよういうえやのどのがわきがられんでい、たりしたかを話してくれた父の話を思いだします。そして父はせかいへいわがどんなにたいせつかを話してくれました。

私は今広島でべんきょうしていますので、広島のれきしについてがんがえさせられます。広島はげんしばくだんによつて、かぞくがいえをおわれて、人々のいのちとざいさ人がうばわれました。バタアンとおなじように、広島はたいせ人のぎせいしゃとなりました。こんなかい私はふたたびせかいへいわのたいせつ

さを思いだします。

今でもせかいでは小さなせんそうがつづいています。このことをかんがえると私は時々かなしくなります。今せかいへいわのたいせつさをあきらかにしなければなりません。せかいへいわのために私たちははたらかなければなりません。人々がじぶんがってなりえきをすべて、ほかの国の人々にも心を開かなければ、せかいへいわはじつけ人できだいと思います。私のレゴうきょうかんの先生がいせん、「We must coexist」と話してくれたように。私たちはきょうそんしなければなりません。私たちは私たちだけでいいきることはできません。せかいへいわは私たちのためにではありません。しそんのためにひとつようなのです。

さいごに、みなさん、私の話したことのようになにみなさんでせかいへいわについてかんがえてみましょう。このきかいに私たちのまわりでおこることをよくかくがえましょう。み

なさんがそれぞれせがいへいわのた、せいのために大きなやくわりがあると思ひます。  
どうもありがとうございました。

私のあたらしいかぞくです。

アナハギ・ペレス・クロキ

みなさんこんにちは。私はアナハギです。  
ベネズエラからまいりました。きょうはみなさん  
に日本ごの私のあたらしいかぞくについて  
はなしたいとおもいます。ことしの今がつ、  
日本にきて、せがいのいろいろなたいたりく、  
くにやぶんがのひとびとにあいました。はじめ  
のころは、私たちくわめてほとんどのりゅう  
がくせいがじぶんのかぞくつまりりょうしん、  
きょうだい、つまやあっと、こども、またと  
もだちやこいびとのことがなつかしくさびし  
がったのです。じぶんのくにから日本までなん  
じがんもひこうきにの、こつがれていたれた  
したしははじめてじんぶんのへやにはい、た  
とき、だれもいなくてさびしくて、ホームシ  
ックになりました。

しかし広島大学にきて、しどうきょうがん  
の先生とほがの先生たちがべんきょうだけご  
ばなく、せいがつのいろいろなめんについて

おしゃてしこくくださいました。そして日本人  
ヒリゅうがくせいとこうりゅうするけいけん  
がおもしろくて、いろいろなくにのさまざま  
なぶんかをしようがいされるいいチャンスで  
もありました。たとえば日本のさしみ、すし、  
とうふなどをはじめてたべました。そして今  
までヨーグルトを甘いたべものだとおもって  
いた私はともだちがつくってくれたしおあじ  
のおいしいヨーグルトもたべました。

じがんがたつにつれて先生や友だちとだん  
だんなががよくなり、みんなが一つのだいが  
ぞくになりました。ここで先生たちがりょう  
しくのように私たちをいろいろアドバイスし  
てくださいました。そしてともだちときょう  
だいのようにいっしょにうれしさやがなしさ  
をわけあいました。

そして私たちりゅうがくせいのながでじぶ  
んのつまやこともやつれてくるひともいて、  
そのけ、が私たちのがぞくがだんだんおおき  
くなり、それとともに私たちのよろこびもよ

えてきたとおもいます。

いま日本のせいがつになればじめた私たち  
はこれからりゅうがくせいがつやがんばる  
じきがきたとおもいます。

そこごく嬉しいことにもあうかもしれませ  
んが、私たちがおたがいにきょうりょくし  
っていつまでもこのがぞくのみんなといっし  
ょにいたいとおもいます。

そんけいとあいをこめて私はみなさんをこ  
のうつくしいところでの私のがぞくだとおも  
っています。

さいごに先生がたとみなさんにいろいろお  
せわになつたことをここからがんしゃしま  
す。ほんとにありがとうございました。

## ナハキップ<sup>°</sup>

ブディセティヨプラツティヨ

私はブディセティヨプラツティヨともうします、インドネシアからきました。わたしの国で日本語はせんせんわざりませんでしたが、広島大学で毎日、日本語をべんきょうしました。あさからゆうがたまで日本語のじゅきょがあります、それがじゅうがたからよろまでけんきゅしつでべんきょうします。いつもすみほんごのじゅきょうはありませんでした。"そがしくたむのて"、リョニうをしました。おオリでんしゃのキップをくれました。このキップはナハキップ<sup>°</sup>とおもいます。一まいのキップ<sup>°</sup>は5日のリョニうにつがえます。ビニでも丁Rのでんしゃでいけます。

まず私はおさがへいきたがったです。いちばんのでんしゃにのりました。6時15分のでんしゃは西条からおがやままで2時くらいうがりました。でも、おがやまのまえに、ひりじしがあります。おなががへったので、たべ

なにかわがままはありませんでした。ここではさごは  
人をたべました。えきまえのきつさてんで  
人をとふといどんをうがりました、おいしいそろで  
す、でもねだ人はちょっとたがひですかね。

それからおがやまへでんしゃにのりました  
。ほとんどえきごとにでんしゃをおりました  
。えきまえでさんぽしてしゃしんをとりまし  
た。ここ8時ぐらいいにつきましたがよがいじ  
がんがうざりました。ここでともだちにでん  
わなしました。私のともだちのへやでつまり  
しました。

あさ、わたしとともだちは「UNIVER  
SAL STUDI」へいくつもりです。お  
もしろくておばらしがったです。いよいよ来  
ります。オニいとこ3でね。つきの日、ま  
ようとへいきました。きょうとはふるくてへ  
いわぬまちですがたくさんすばらしくいびるが  
ありました。とてもおもしろがったです。(1)  
ちにち私はさんぽしてしゃしんをとりました  
、ついでに3でオガラ、ほがにまちへ

りきたりがつたで。そこで、私はみやみの日本へいきました。やまぐち「EXPO」からひらくへいきました。たくさんひとはまいきました。それから、旨国へいきました。えきのまえでバスできんたりきょうにいきました。旨国のかんたりきょうはとてもすばらしくでした。それから、こうえんをすこしさんぱしました。そのあと、山の上の木がけのみちはすがしいです。おしろからは旨国のかんよく見えました。とてもみはらしのいいところです。そして、つきのやさみをまちます。十八キロをつなぎます。

先生方へのお礼

ブラン・アリオナ

先生方、六ヶ月本当にお世話になりました。この日本語研修コースでの六ヶ月はとても充実したものであることを最初からひしひしと実感してまいりました。ビデオを見ながら、先生の説明により理解できた日本のアニメーションやドラマの授業にも、いつでも使われるコンピューター室が設備されていることも本当に感心しました。先生方の教え方、さらにそれぞれ授業の内容もいろいろだ、たのび、日本語をいろいろな面から学ぶことが出来たと喜んでおります。

入学した頃は、国で習った日本語は実際の、この日本社会で通じるかどうか、とても不安でした。ところが、先生方が根気よく私たちに付き合い、励まし続けてくださったので、何とかこのコースを最後まで終えることができました。

日本に来たばかりの時、私は先生や友達の

話は分かっていても、自然に早く答えられませんでした。テレビの番組やドラマやニュースなどの日本語もなかなか聞き取れませんでした。ところが、今は先生や友達との会話はもちろんのこと、テレビの日本語もだいいたい分かるようになつたことをとても嬉しく思つてあります。たゞ六ヶ月で、私たちがこれだけの知恵と自信をもてるようになつたのは、ひとえに先生方のお陰だと思っております。

これから私たちは自分自分の専門にあひて、修士課程、又、博士課程へ進学しようとしていますが、先生方には別の学部へ行つても、どうか交わらぬご指導、ご鞭撻をお願い致したいと思ひます。特に、私の専門は日本語教育と言語学なので、この留学生センターの先生方にご迷惑をかけるかもしれません。先生方、くれぐれもよろしくお願ひ致します。日本に来てから、日本語を習い始めたのに、もう私とも日本語でコミュニケーションができるようになつた友達、これからも一緒に日本語

を勉強していきましょう。

最後に、先生方のご健勝を心よりお祈り申し上げます。

## アフリカと日本

アサンバ。イボン

私がショウガ、こうごの人生のとき私の先生がアドバイスをあたえました。カジキはセガの国を一つえりびそれをクラスの人間にいっようにいじりました。そして、私たちはこの国の珍しい、食べもの、みんないっしょにびとびとにつけてはなさなければなりませんでした。そのとき私は日本をえりびました。そして日本のことをじせんつくったときのみんなかにおがまるがありました。アドバイスねじこおこなになつてまさかひびきる国にいじぶんがすみ、べんきょうをすることになりました。おもいもよりまくらべました。

私が日本につけたりしゃにがついたことは日本じぶんがみんなみなうに見えることです。みんなザルケンズはほんとうにおもしろいにはんじんに見えます。私の国ではしゃかいと珍しくはびじょに珍しくされたることはあります。そしてまたたゞえ二人きのほいけり

がことなくござる。私たちは又人々のうへ  
どうぞ國とぞこにすむところにはい、たゞ  
あることをうなぐる所です。

私が日本に来たとき日本じんざみんがじに  
見えることになりました。だから私がそ  
こへ行きました。つまりこく  
じんざひより、ばちかひびあさきがしました  
た。

日本アヌな2アフリカヒビジニアニニコトヌ  
ヌモアーフの2ムハニコトヌ。私ノ国アハ  
ナ一ノニラヌアコアリ、オマサヌニゼル  
ガアリヨア。エレコはタウヒチゲンコアリ  
ヌセんガ、アヌクハナセカコラコラモアラ  
ケヤセルヒゼルモシテスルアリ。

「日本は日本」は日本ごのみつかれていて  
ます。久いことはあまりひろくはなせれず。こ  
れは日本をたずねるが、このじにこつてはよ  
おきぬもんたいです。しかしどうして私がおも  
うに日本にくろがいこくじんはまたい？」  
かんとなんとかやりくりしがんばって、くる

まえにきほんてきなことは"をすこしづ"もあは  
れこの"み"みさにまえうようなことはみもえせ  
ん。

私にとって日本このコースはひじょうにか  
ちあるものでした。まさか日本んこのみみか  
せが"で"きるようになることはおせいませんでし  
た。また、はなしそれをりがりすることができ  
るようになるとはそうどうもつきませんで  
した。私が日本このいしきつて"で"きるレベル  
までにいたったのはこの日本このプログラムの  
おかげ"で"あることはニリをとつてあります。ひじょ  
うにぬかい243のりがあることはひじょうで  
ませんが、日本にいるのりのあいたこのレ  
ベルにたつるときがくろだうらとかくし  
であります。日本このきをかくりつすること  
に。そこからかうかうかうかうんと日本この  
ちしきをたんかかうこうとうとまもいます。  
日本このをめしとくだせ、たに先生がたはんと  
にありかこうございました。私に日本このぎ"い"  
つをまたえてしたよりありがとうございました

3

1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20
---	---	---	---	---	---	---	---	---	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----	----

日本語ではなしましよう。

リアズ イナヤト

みなさん、こんにちは

私は「R I A Z」です。日本で「リアズ」になりました。私のくにのことばが「ウルド」だめらくるまえに日本語がぜんぜんわがりませんでした。日本語とてもおもしろいけいけんをしました。さとうはそれをはなしたいとおもいます。

「すみません。」

「はい。」

「大とは、大とは、だれですか。」

「だアアアア。」

「はい、大さ、だれ。」私はジエスチャーやせつめいしました。

「アア、あそこにあります。」

これは私の日本語でのはじめての大いわげでした。

私はおんなのひととはなすのがむずかしいです。とくにきれいなおんなのひととです。

日本語でならばはなすのがもっとむずかしいです。あるひ私はしゃしんをみながらだれかをほめました。

「アア、とてもこわいですね。」

「こわい。」

「はい、こわい、きれい。」

日本のりょうりはとてもおいしくです。これはたくさんの人ひとがいります。私のともだちは日本のレストランでつぎのちゅうもんをしました。

「すみません。ともだちはベジタリンじょです。ねくはだめです。ピザいっぽいください。」

こだまはしんせんのなまえです。あるとき私はつぎのようにおおさかへのりよこうをせつめいしました。

「私はおおさかから東広島までこどもできました。」

私のともだちはおんなのひととはなすのがすきです。私たちひろしまへともだちの木

ストファミリーにあ()に()きました。みちに  
ま上()ました。だれかにきました。

「えみませんがきたぐちはどこですか。」

「こちらです。」

「こちら、」

「は()。こちら、は()。こちら、こちら、

100メートル()ったあと

「ここです。」

そこで私はけた()でんわでホストファミリー  
にでんわをしてもら()ました。

「は()、もしもし。」

「()ま、どこ。」

「()ま私たちビールのまえに()ます。」

「ビールのまえ。」

「()え。ごめんなさい、ビールのな方に  
()ます。私のうえとけ()あります。」

「どんなとけ()。」

「とけ()で()まさんじごじゅうごぱんじか  
人あります。」

私はせつめいしました。(1)じじ夫人あとに

私たちはホストファミリーとおりました。

みなさん、ほんにもおもしろいけんがたくさんあります。でもじかんがなからおわらなければなりません。

ほんとうにどうもありがとうございました。

ことは"の力

マイリーン モンター テ ウイ

みなさん、こんにちは。私たちの "intensity resource" のおわりをいわう今日はみなさんにことは"の力についてかんがえていたた"をいたいと思います。

ちじょうの生きもののあいたては話すのうりよくをあたえられたのはにんげんしかりません。しかし、にんげんはこのせりのうをふちゅういにあくようするようになってしまひました。そのけつがはこのせがりでよくさくゆうが"いなことは"です。

ののしり、がっかりさせることは、こちよう、ちゅうしょう、こうろんなど"のようなゆうが"いなことは"は私たちの口からでることがあります。それに私たちはよくかんがえず"にわるいことを言ってしまうこともあります。これらのがいで"私たちはまわりの人たちにくつうをあたえてしまします。私たちはほんとうに思っていないうことを言ってしまうことも

ありますし、まわりの人たちにふかれよをしつけてしまうこともあります。このようなことは、聞き手の心にふかれきずをあたえてしまします。

ことははいやしたり、はかれたり、いのちをあたえたり、ころしたりすることができるくらいの力をもっています。ですから、私たちがよりのことばを言わないように、かんがえずにやることばをいってしまわないように、ちゅうりしていけばよいと私は思っています。

そのやることばなどのかわりに、私たちにはまわりの人たちに力としあわせをあたえるように話をうとしたほうかよいと思ひます。私たちはいつもしんせつに話して、まわりの人たちのことについてどうじょううし、かんしゃもこういももってやっていけばよいと思ひます。それにそのことばにはまごころかこもっていけないといけません。

こうでいてきなことばは力のあることばで

す。これをしんじていなさいとしたら、せりこ  
うした人たちにどうやってじぶんのゆめをじ  
つけんすることかで"きる"としんじるようにな  
ったかときてみてください。やうじんがし  
んせきかあかのたにんか"言つてくれたことは"  
きりんようするにちか"いなり"のです。ただい  
くつかのことば"がせいこうのためのじしんを  
またえてくれたにちか"いなり"のです。それは  
はけましのことば"の力"です。まわりの人たち  
をはけましてみませんか。はけましのことば"  
を広げましょう。このことば"はむりょう"です  
し、いっしょうこうでりてをなえいをもうき  
つづけてあたえるにちか"いがおり"ません。

たしかにこの"intensive course"の先生  
たちが"いつもいつもはけましてくた"ってい  
なければ、私じしんはきょうとひうこの日ま  
で"がんばつてくることか"で"をながつたのです  
。まいする先生たちに心からがんしゃします  
。まいするクラスメートたちにこううんがお  
りますように。

ほかの人たちが"きることは私たちもとう  
ぜんてきることをあほえりたたきた  
いのです。これで"私のスピーチをおわります

みなさん、私のスピーチを聞いてください  
て、ありがとうございました。

## 日本への留学で考えたこと

マイラバラア・ベンカタ・ラクシュミ

皆様、こんにちは。私はラクシュミと申します。インドから来ました。今日の修了式で発表しそがら、この長いはすの6ヶ月がいつの間にか、あっと言う間に過ぎてしまったことを考えるとびっくりしてしまいます。また4月來たはガリの頃の感じで半年も過ぎてしまつたようです。さて今日は、この日本語研修コースの修了式で、皆様にこれまで、日本で私の留学体験はどうなものであったかを記させていただきたいと思います。

5年前、インドで日本語を勉強し始めた私にとっては、日本に留学することは、一つの夢でした。なぜなら教科書で勉強した金閣寺、合掌造りの家、富士山等を自分の目で見たかったからです。その夢がかなって199年に初めて日本に留学することになりました。その時の2ヶ月間のとても短い滞在でそれまで想像していた「日本」を今まで体験して、日本

に留学することは、日本語だけではなく、日本文化、日本社会、また日本人の生活に触れるチャンスでもあるということが分かりました。そしてその初めての日本の留学経験で私の心で日本にもう一回留学したいという希望が強くなって行きました。

それで今年の4月から広島大学に留学することにねたことを大変嬉しく思っています。今までの6ヶ月間の日本語研修コースで、日本語、日本の社会、文化に関するいろいろな科目を勉強しました。コースが終った後、日本語の能力がどれほど上達したか分かりませんが、授業を受けること自体は大変面白がったと思います。例えば漢字、作文、諺に関する科目で日本語の勉強をすると同時に、日本事情という科目で日本のアニメ、ドラマについても勉強しました。

ところで、日本での留学生生活の中で、もう一つの重要な経験は何だったかと言うとそれは日本人を含め、外国人と交流することであ

ったと思います。実は留学生活の色々な面について考えて見ると、日本に留学することは勉強の面だけではなく、もっと大きな目で見たら人生について色々な重要なことを考えさせてくれたと思います。例えば一人暮らしを初めて体験している私にとって、両親や家族に頼らす、一人で何でもやるのは始める頃は難しく、つらい経験でした。しかし時間が経つにつれて、自分の力に自信が付いて来ました。また毎日、日本人の学生や他の留学生と交流することによって、人々は国や言葉がどうあっても、言葉で言い表わせない「何か」共通するものも持っていると思います。そのため全く違う文化の人々とでもいい友達に取れるようになります。言葉が出来なくてメールを通わせることが出来るのです。

最後に、先生方に感謝の気持ちを伝えたいくらいです。もし先生方がいたなら私の留学生活はこんな思い出に残らなかつたでしょう。色々お世話になりました

りがとうございました。これまでの6ヶ月間のすばらしい思い出を心に持ち続けて、これから勉強や留学生活を頑張りたいと思います。

せいいちょうありがとうございます。

## 広島大学での6か月の生活

トラン・ティ・シン・ハン

み人をさま、こ人にちは。

私はトランティシンハンともうします。ベトナムからまいりました。

今日広島大学でのべんきょう、まじ日の生活についてのおはなししたいと思います。

今年の4月4日私は広島大学に来ました。国際交流会館の6かいにすんでいます。私のへやはとてもあかるくてきれいです。へやのバルコニーは西南の方こうにあります。そのバルコニーから私は広島大学のけしき、道、うんどうじょう、じつけんじょ、だんちなどよく見えます。

私は毎日留学生センターで日本語をべんきょうしています。私のクラスにはせかいから来た29人の外国人がいます。どっかいをべんきょうする時、クラスは三グループにわけられます。私のグループは8人がいます。たちはばね先生と中川先生はどっかいをたんとうさ

れてります。又やおが先生、おがた先生、か  
やもと先生は私たちのちようかいのじゅぎよ  
うの人とうしやです。ぶんぱうをせつめい  
してくれた先生はたかた先生です。先生たち  
はとてもしんせつにおしえてくれたのでじゅ  
ぎようはいつもわかりやすくなります。それ  
に先生たちはじゅぎようりがいでもしんせつ  
してくれます。たちはばな先生はあしがこつせ  
つしたのに毎日じぶ人のあしてこれらなくて  
も休まずに、私たちのクラスにおしえに来て  
くださります。かいたんをのぼる時の先生を  
見ると私たちはだれもかんどうします。

日本ぶんかのクラスでは私たちはいまいし  
先生に日本のことを話してもらったり、日本  
のとくちようでまなぶんかなどについてのえ  
いがを見たりします。そのため私たちは日本  
国、日本人についても、りかいできるよう上  
なりました。

ときどき金よう日に先生たちは私たちをあ  
つちこっちに見学につれて行ってくださいま

す。しゅうまつ私は友だちといっしょにスポーツとかの物などをします。ときどき友だちのところへ行きました。ここに私はいつも友だちがいます。ある時友だちが来てくれば、私たちはいっしょに日本のりょうりとベトナムのりょうりをつくりました。みく友はベトナムのりょうりが好きでおいしく食べてくらで、私はとてもうれしいです。

日本に来てからはじめて日本語をべんきよしましたので、さいしょ私にとって、日本語はとてもむずかしかったです。ですが、先生たちのじゅぎょうからいろいろべんきょうできて、だんだん日本語が好きになりました。本当にきれいな日本語がつかえるようになります。

そろそろ広島大学を出て山口に行く日が来ます。本当にここにいることをいつまでもわすれられないでしょう。

いろいろ ありがとうございました。